Une Muse de la Culture attribuée à M. André Vignoles par G. Cosnier et C. Marion

Le 12 décembre 2005, au Conseil Général, se tenait la 22^{ème} édition des semaines d'Art au cours de laquelle ont été attribuées les Muses de la Culture 2005 récompensant des personnes ou des associations qui œuvrent en faveur du développement culturel en Tarn-et-Garonne.

Nous avons le plaisir à Saint-Antonin, de compter parmi nous le lauréat Monsieur André Vignoles qui est fort connu pour ses cours d'occitan contemporain dispensés de 1981 à 1998. Il fut aussi, après Georges Julien, président de la Société des Amis du Vieux Saint-Antonin et ardent défenseur de notre patrimoine.

Il a toujours apporté à notre bulletin annuel des poèmes, des articles sur les troubadours de notre ville et des études sur la toponymie locale qui aujourd'hui rassemblées en une plaquette sont proposées à ceux qui sont intéressés par l'origine des noms des lieux.

Il a aussi animé le groupe théâtral occitan ; chaque année il chante la messe occitane aux fêtes agricoles locales et participe aux manifestations culturelles comme celles de Fin'Amor

Président d'honneur de notre Société, il est un conseiller apprécié pour notre Conseil d'Administration et son expérience est souvent sollicitée. Il anime étalement un groupe, qui d'après les travaux de Georges Julien, travaille à la transcription et à l'édition des comptes consulaires médiévaux. Une première tranche de ces comptes, établis par le Consulat de la ville au cours des xive et xve siècles, a déjà été éditée. Elle intéresse particulièrement les Universités et les fervents d'occitan médiéval. Une traduction en français fait partie de ses projets.

André Vignoles, sa modestie dût-elle en souffrir, est considéré comme « nostre mestre » par quiconque, jeune étudiant ou retraité, enseignant ou artisan, fervent occitaniste ou pas... s'intéresse à notre culture qu'elle soit enracinée ici ou déborde nos frontières.

C'est dire combien il a mérité cette Muse de la Culture qui fait aussi la fierté de notre société des Amis du Vieux Saint-Antonin.